
　コート内にあったボールが、どのような理由でコート内にあったかによって判定が異なりますが、今回の質
問はインプレー中にそのマッチで使用中のボールに当たって返球できなかった場合ですので、結論から申し
上げて正審は正しい判定をされています。
　コート内にあったボールが、そのコートのマッチで使用しているボールであるか、それとも他のコートのマッ
チで使用しているボールであるかを、最初に見極める必要があります。サービスサイドのプレーヤーが故意
に相手サイドに移動させたと正審が判断した場合はインターフェアでサーバーの失ポイントになりますが、今
回の様に、何らかの理由で、インプレーのボールが当たる位置に移動したのであれば、打ち返すべきボールを、
相手方に有効返球として打ち返すことが出来なかったプレーヤーのペアの失ポイントになります。今回のケー
スは風によって移動したものですので失ポイントの判定をするのが気の毒ですが、不運とあきらめなければな
らない事になります。
　ただし、そのマッチで使用しているボールがその
マッチのコート外に移動し、そのボールをそのマッ
チの直接関係者でない者が投げ入れ、そのボール
に当たって返球できなかった（そのマッチに直接関
係のない者の行為によってプレーが妨害された）と
正審が認めた場合はノーカウントになります。規格
どおりのネットであればよいのですが、往々にして
ネットの下端がコート面に接着していないで、ネット
の裾とコートの間の隙間からボールが向こう側に移
動する様なネットがあります。こういうことが起きな
いようネットの両端はネットポストに、下端はコート
に接着させる事が出来るネットを使用しましょう。

　コート内の他のボール（そのマッチで使用中のボールに限る）に当たって返球できなかった場合、返
球できなかったペアの失ポイントになります。

　高校生です。先日の県大会での出来事ですが質問させてください。
　ラリー中に、コートの中にあったボールに相手からのボールがぶつかって
わたしの学校の選手が打ち返すことができませんでした。そのボールは、

相手のファーストサービスでフォールトになったボールをサービス側のネットプレーヤーがネットの下に
寄せておいたのが、風によってネットの下を通ってこちらのコートにきていたものでした。
　正審は私の学校のペアの失ポイントにしましたが、ノーカウントにはならないのでしょうか？
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知っておきたい規則とルール

【関連規則】
競技規則第 12条（ネット）
競技規則第 35条（インプレーにおける失ポイント）（9）
競技規則第 36 条（ノーカウント）（2）

ジュニア審判マニュアル
11．ポイントを失うのはどんなときか？（12）（17）
12．ノーカウントになるのはどんなときか？（5）


